

30/07/2014

Leve disminución de denuncias en primer semestre, pero aumentan un 41% desde 2006

El Director Ejecutivo Nacional del Ministerio Público, Jorge Abbott, y el Gerente de Estudios de la Fiscalía Nacional, Claudio Ramírez, dieron a conocer el balance estadístico y de gestión del Ministerio Público correspondiente al primer semestre de 2014.

El informe reveló una leve disminución de las denuncias de un 0,8% respecto del mismo periodo del año anterior (enero-junio 2013) lo que equivale a 5.216 denuncias menos, llegando a un total para el semestre de 646.184 causas ingresadas.

Este descenso está marcado por la caída de las denuncias en la Región de Tarapacá, que presentó una baja de 2.242 casos, lo que representa un 11,81% menos (afectado por el terremoto del 1 de abril); en la Región Metropolitana Sur, con 1.947 denuncias menos (un 3,28% menos); en la Región Metropolitana Centro Norte, con 1.912 casos menos (un 2,15% inferior), y en Valparaíso, con una disminución de 1.746 denuncias (un 2,33% menos).

Sin embargo, desde el año 2006 el periodo presenta un aumento de 188.016 denuncias adicionales, lo que equivale a un crecimiento histórico de causas del 41%.

Las regiones que presentaron las principales alzas, fueron la Región Metropolitana Occidente, con un aumento de 1.696 casos (3,08% más); Maule, con 993 denuncias más (3% de incremento), y La Araucanía, con 863 casos adicionales (2,47% de aumento).

Los delitos que presentan los mayores aumentos en este semestre fueron el Robo por Sorpresa, con 4.244 casos más, lo que representa un incremento del 25,9%; el Robo con Intimidación, con 2.561 denuncias extra (12,81% más); el Hurto Simple, con 2.028 casos más denunciados (6,87% de aumento), y el Robo en Lugar No Habitado, con 1.872 denuncias más (7,54% más).

Por su parte, los delitos que presentan las bajas más significativas durante el periodo enero-junio de 2014 son las Amenazas, con 6.456 casos menos (-8,06%); las Lesiones Leves, con una disminución de 3.770 denuncias (-7,93%); las Lesiones Menos Graves, con un descenso de 3.399 casos (-10,43%), y el Consumo y/o Porte de Droga, con 3.331 ingresos menos (-23,41%).

Delitos de mayor connotación social

El Robo por Sorpresa, delito que presentó el mayor aumento de denuncias en el primer semestre de 2014, presentó sus más altos incrementos en las regiones de Aysén (83,3%), Maule (67,3%), Antofagasta (44%) y Biobío (41,5%). Sin perjuicio de lo anterior, la Región Metropolitana Centro Norte sigue presentando la mayor concentración de denuncias de este delito a nivel país, con 4.348 casos. Le siguen Valparaíso con 2.502 denuncias, la región del Biobío con 2.321 y la Metropolitana Sur con 2.202 casos. Y a nivel nacional, la tasa de imputado conocido en este ilícito alcanza apenas el 12%, lo que dificulta el trabajo investigativo.

Mientras que el delito de Robo con Intimidación, otros de los ilícitos de mayor



incremento de denuncias, presentó sus mayores alzas en la Región de Aysén (53,8%), Tarapacá (42%), Biobío (34,9%) y Maule (34,8%). Pero al igual que en el resto de los ilícitos, es la Región Metropolitana la que concentra cerca del 70% de este delito, sumando las cuatro jurisdicciones un total de 15.606 denuncias.

Este delito también presenta una tasa de imputado conocido que sólo asciende al 13,1%.

Dentro de la categoría Robos No Violentos, el delito de Robo en Lugar Habitado es uno de ilícitos de mayor impacto en la comunidad. A nivel país, no presenta un aumento significativo (sólo 13 casos más), pero es la Región Metropolitana Sur la que presenta el mayor incremento respecto del mismo periodo del año anterior, con un 4,2% (102 casos más). Aunque presentó una leve baja de -1,7%, la Región Metropolitana Oriente sigue siendo la zona que presenta la mayor cantidad de denuncias por este delito (3.644 casos) en la capital.

Al igual que el primer trimestre de 2014, el delito específico de Abuso Sexual contra menor de 14 años (con contacto) presentó una disminución del 14,6%, lo que equivale a 497 denuncias menos que el mismo periodo anterior, contrario a los significativos incrementos observados durante los años 2012 y 2013.

El informe estadístico del primer semestre revela además un aumento del 3,1% de los casos de Microtráfico (de 4.337 a 4.473) y un alza en los de Tráfico de Droga de un 5% (de 2.824 a 2.966).

Víctimas

En el primer semestre de 2014, ingresaron al sistema un total de 677.280 víctimas, observándose una relativa paridad según género (47% sexo femenino y 53% sexo masculino). En cuanto al rango etario, más del 90% corresponde a víctimas “mayores de edad”.

La mayor cantidad de víctimas ingresadas corresponde a los Robos no violentos (16,5%), Lesiones (12,8%) y Delitos contra la libertad e intimidad de las personas (12,8%), que en su conjunto representan aproximadamente el 43% del total de víctimas ingresadas. Respecto a las víctimas de Violencia Intrafamiliar, ingresaron un total de 70.964 víctimas, correspondiendo al 79% a mujeres y el 21% a hombres.

Gestión jurídica

Los términos judiciales entre enero y junio de 2014 bajaron 2,4% respecto de igual periodo de 2013 (de 45,5% a 43,1%). Y dentro de los términos no judiciales, se observa un aumento de los Archivos Provisionales de 43,9% a 46,4% (6.599 casos más fueron terminados por esta vía). Este aumento podría estar marcado por el alza general de la tasa de imputados desconocidos que en este periodo se incrementó 2,2% (del 50% a 52,2%)

Respecto a los juicios orales, éstos aumentaron un 4,7%, es decir 209 procedimientos adicionales para este semestre (4.469 juicios orales en total). De este total, las sentencias condenatorias alcanzaron el 79%, cifra inferior a la registrada en igual periodo de 2013 (81,2%).

Los Robos, los delitos de la Ley de Drogas, los Robos no Violentos y los Delitos Sexuales son las categorías de ilícitos más frecuentes llevado a Juicio Oral.

600 333 0000

CALL CENTER

FISCALIA NACIONAL

GENERAL MACKENNA 1369